
МОРАТОРИЙ НА РЫБАЛКУ. С воскресе-
нья, 10 апреля, в Подмосковье (на пять
дней раньше обычного - из-за резкого по-
тепления) введен запрет на ловлю рыбы.
Продлится он по 10 июня. Об этом сооб-
щили в администрации Московской облас-
ти. Весь этот период запрещен лов рыбы в
местах нереста, устьях небольших рек и на
мелководье. В прочих местах рыбакам раз-
решено пользоваться только поплавочной
удочкой. За нарушение запрета рыболову
грозит штраф в размере 5-10 МРОТ с кон-
фискацией орудий лова. Для должностных
лиц штраф установлен в 20-30 МРОТ.

НЕ ЛАЗЬ В КОЛОДЕЦ! Весеннее интен-
сивное подтаивание грунта, сопровождае-
мое подтоплением, активно способствует
образованию в почве вредных токсичных
газов, заполняющих водопроводные, кана-
лизационные и другие подземные колодцы
и камеры. Об этом напомнили москвичам в
пятницу, 8 апреля, в ГУП «Мосводоканал».
Его специалисты предупреждают: спуск в
эти колодцы и камеры чреват большой
опасностью для человека!

ЖЕРТВЫ «ХОЛОДНОЙ ВОЙНЫ». Сезон
холодов унес в столице жизни 227 чело-
век. Кроме того, около 8 тысяч москвичей
пострадали от гололеда. Об этом в среду,
6 апреля, сообщили в городской службе
скорой медицинской помощи. По данным
медиков, всего с 1 ноября 2004 года по
1 апреля 2005 года от переохлаждения в
Москве пострадали 1643 человека.

ПРОЩАЙ, ТЕПЛО В КВАРТИРАХ! Отопле-
ние в квартирах москвичей отключат в по-
следней декаде апреля. Об этом в пятни-
цу, 8 апреля, сообщил руководитель Де-
партамента ЖКХиБ Николай Павлов. Пос-
ле того как в течение пяти дней среднесу-
точная температура воздуха составит
плюс 8 градусов, отопление в квартирах
будет отключено.

Виктория
БЕРЕЖНАЯ, 
пенсионерка,
председатель
Комитета
народного
контроля
ЗелАО

Мы, пенсионеры, всякий раз ожидаем
сюрпризов, когда получаем докумен-
ты по оплате коммунальных услуг за

очередной месяц. И наши ожидания оправ-
дываются! Так, в феврале я обнаружила, что
50-процентная льгота по оплате телевизи-
онной антенны отменена. Как же так? Ведь
согласно решениям правительства Москвы
эта льгота сохраняется. В ЕИРЦ, куда я обра-
тилась за разъяснениями, мне ответили, что
во всем виноват компьютер. Бухгалтер вво-
дит ключевые слова «одиноко проживаю-
щий», программа воспринимает это как
«одиноко зарегистрированный», затем ищет
«пенсионер» или «инвалид», и таким обра-
зом выделяется льготная категория. Понят-
но - компьютер исключил меня из получате-
лей льготы, потому что в квартире зарегист-
рировано два пенсионера.

На резонный вопрос: «Почему же два
пенсионера по отдельности имеют право на
льготу, а при совместном проживании те-
ряют ее, и это при том, что они являются
получателями жилищной субсидии, то есть
отнесены к категории малообеспечен-
ных?» - в бухгалтерии ДЕЗа мне дали ост-
роумный ответ:

- При совместном проживании два пен-
сионера могут обойтись и без телевизора,
друг с другом станут разговаривать, им и
так весело!

На самом деле поводов для веселья нет:
компьютерная программа, которой пользу-
ется ЕИРЦ для начисления платежей, не
включила в себя социальный аспект: там нет
уточнения «малообеспеченный». Вот и по-
лучилось, что работающий пенсионер-оди-
ночка с достаточно высоким доходом поль-
зуется льготой, даже не замечая того, а двое
пенсионеров с мизерной пенсией, считаю-
щие каждую копейку, лишились льготы.

Работники районного управления соци-
альной защиты населения, ДЕЗа, ЕИРЦ в
один голос сетуют на то, что ни в одном
документе не растолковано понятие «ма-
лоимущий». Но разве получатели жилищ-
ных субсидий по определению не являют-
ся такими малоимущими? При назначении
жилищных субсидий учитывается несколь-
ко факторов, все они проверяются работ-
никами отдела, подтверждаются докумен-
тально. Так что категория пенсионеров,
имеющих право на получение льготы по
оплате за телевизионную антенну, может
определяться очень просто - одиноко про-
живающие, получающие жилищную суб-
сидию.

Неужели это так сложно сделать?
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Геннадий ЛОБОК,
депутат Мосгордумы:
- Не буду призывать своих избирате-
лей непременно выходить на суббот-
ники, это дело сугубо личное. Но сам
всегда ходил и буду ходить с грабля-
ми и метлой на уборку своего двора,
потому что, когда в нем чисто, и на
душе как-то лучше. Субботники вижу
такими: у подъездов стоят грабли и
метлы, и вилы. Есть желание порабо-
тать на благо дома и двора - подходи,
бери инструмент и греби, а после тру-
да праведного с соседями можно
пропустить и по чарочке.

Людмила СИМАКОВА, 
жительница ЮАО:
- Люди стали тяжелы на подъем. Жи-
вем обособленно и замкнуто. Нет то-
го настроения, с которым мы выхо-
дили на уборку в прежние годы. Сей-
час такая инициатива - редкость. 

Екатерина КЛЕСОВА, 
старшая по дому, ЦАО:
- Сплотить людей надо. На моей памя-
ти уже лет пятнадцать жильцы семья-

ми выходят на субботник. Дети что-ни-
будь копают, родители красят и мусор
выгребают. Наша обслуживающая ор-
ганизация - ЗАО «Новация» - помогает
инвентарем. А вот после работы мы
всегда накрываем во дворе столы, и
это самая приятная часть субботника.

Михаил 
МОСКВИН-ТАРХАНОВ,
депутат Мосгордумы:
- Субботник - это акция общественной
«самодеятельности». Поэтому не долж-
но быть никакой принудиловки. Жители
самостоятельно решают, нужно ли при-
водить дворовую территорию в порядок
и как это делать. А обеспечение добро-
вольцев необходимым уборочным ин-
вентарем - первостепенная задача для
эксплуатирующих организаций.

Жанна ШАРОНОВА, 
старшая по дому № 46, корп. 1,
ул. Воронежская:
- В нашем доме субботник – празднич-
ный день. Накануне появляется объяв-
ление о предстоящем мероприятии. В
нем никакого официоза. Мы просто

приглашаем очаровательных дам и
обаятельных мужчин на чаепитие пос-
ле уборки территории. Поскольку
жильцы знают, как весело, непремен-
но под звуки баяна проходят посидел-
ки, то на уборку территории выходят
почти все. 

Алевтина БЕЛЯЕВА,
жительница СВАО:
- В том-то и дело, что у нас пока ника-
кой организации не просматривается.
Выходят во двор коммунальщики, что-
то ремонтируют, красят. Кое-кто из
жильцов тоже вносит посильный вклад,
но таких буквально единицы. Осталь-
ные спокойно созерцают из окон. Не-
давно мы домком выбирали, возможно,
он сможет договориться о фронте ра-
бот и расшевелить людей.

Анна МИТРОХИНА,
жительница района Зябликово,
ЮАО:
- Считаю, что нам, жителям, не надо
дублировать работу коммунальных
служб. Тем более что у нас в районе как
только сошел снег, они убрали весь

зимний мусор, сейчас сажают деревья и
кусты. Но мы можем  дополнить их ра-
боту. Наш подъезд, например, несколь-
ко лет ухаживает за своей собственной
клумбой, а в соседнем  доме жители  за-
вели прекрасный палисадник с вьющи-
мися розами. Мы накануне субботника
обращаемся в ДЕЗ с просьбой завезти
свежей земли, выделить краску - отказа
никогда не встречали. Если бы в каждом
дворе жители вносили свою лепту в
благоустройство, наш город стал бы
еще красивее.

Татьяна ГУСЕВА,
директор ГУ «Природный парк
«Долина реки Сходни 
в Куркине»:
- Надо не ограничивать субботник
двумя днями. Допустим, мы могли бы
организовать, например, школьников
и в будние дни. Но московские свал-
ки принимают бесплатно мусор с суб-
ботников только два дня. Выстраива-
ются огромные очереди из машин, и
они успевают сделать только одну
ходку за день - работа получается не-
эффективной.
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ОПРЕДЕЛИТЕСЬ 
С ОПРЕДЕЛЕНИЯМИ!

НОВОСТИТеплынь в городе. Наконец  столичные дороги
избавились от снега. Досталось им зимой из-
рядно. Оттепели, морозы, снегопады, нале-

ди. Конечно, дорожные службы занимаются ре-
монтом круглый год, но сейчас, когда пригрело
солнышко, нужно срочно заделать образовавшие-
ся за зиму ямы, колеи и ухабы. Ямочный ремонт,
короче говоря.

«Околица» Волоколамского шоссе. На часах
23.00. Но город как будто и не собирается на покой.
Суетятся машины на шоссе. Яркий желтый элект-
рический свет растворяет  ночную тьму. Да и вооб-
ще, кому - спать, кому - вкалывать. 

- Второй год работаю асфальтобетонщиком, - от-
вечает на мой вопрос Владимир Чуев. - В ночную
смену часто выходим. Дороги? Ну, про дураков мы
и так все знаем, а дороги... - парень засмеялся, -
без работы не останемся. 

Чуев, как и его коллеги - дорожные рабочие,
специалист ООО «Кварц-М», подрядной организа-
ции ГУП «Доринвест». Дорожники вышли сегодня
в ночное, с тем чтобы отремонтировать 150 кв. м
дорожного полотна. Это съезд с Волоколамского
шоссе, ведущий к снегосплавному пункту. Апрель,
солнце жарит почти неделю, а сюда, игнорируя ве-
сенние настроения, один за другим идут гружен-
ные доверху серо-бурым снегом многотонные са-
мосвалы. Немудрено, что путь этот находится в
аховом состоянии: сплошные выбоины.

Дорожники готовились к работе. Вот подкатил
УАЗик с прицепом. Оттуда стали выгружать до-
рожные знаки, предупреждающие о ведении ре-
монтных работ. Подъехал КамАЗ с какой-то ком-
пактной полевой кухней в кузове.
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